

# 木古内中通信

木古内中学校学校便り 第5号  
令和7年7月25日発行  
〒049-0431 宇木古内194番地5  
電話 (01392) 2-2104



保護者の皆様にお読みいただき、子どもと語り合っていただきたい内容です。

## 「1学期を振り返って～学校生活と将来について～」

校長 深見亘

4月から校訓「自律 連帶 創造」のもと学校生活を送り、4か月が過ぎました。本日の終業式では1学期を振り返り、2学期に努力してほしいことについて伝えました。

まず、自律の点においては、生徒を中心となった体育祭やいじめをなくすための集会などが行われ、自分たちで考えたり、運営したりする大きなきっかけとなりました。また、内容としても非常に充実したものになったと思います。

しかし、学習に取り組む姿勢について、まだまだ自律の考え方には不十分で、毎日の学習に自分から全力で取り組むことが全員できていない状態です。2学期からの課題と考えています。

次に、連帶の点においては、協力して物事を成し遂げるということについて、体育祭での各チームの団結は素晴らしいものでした。また、私は3年生の修学旅行に一緒に行きましたが、学級の仲間としてよい関係を築いている姿も素敵でした。2年生や1年生も4月から学級らしいまとまりが出てきていると思います。

しかし、一方で心配されるのは、学級や学校の仲間として、適切な関わりができるかということです。木古内の生徒は、中学校を卒業すると、町外に出て行きます。知らない人ばかりの場所で、よい人間関係を築くことができるよう、今から周囲の人を大切にすることを意識させていきたいと考えています。

最後、創造の点においては、行事などにおいて、新たなチャレンジを3年生が中心となって頑張ったと思います。2学期も、学校祭などにおいて、自分たちで、取り組みたいことや取り組む方法を真剣に考え、新しい木古内中を創り上げていってほしいと思います。

生徒の皆さんのが大人になる時代は、誰かが準備したものを受け取るだけではなく、自分で見付けたり、自分で創り出したりすることが大切になる時代です。中学校の時期に、少しでもそうした経験ができればと考えております。保護者の皆様にもぜひ、御理解いただければと考えております。

もう1つ、生徒の皆さんに伝えたことは、「自分の将来を真剣に考え、学習に力を入れる。」ことです。自分の生き方や職業を決める時に向け、今から強く意識してほしいと考え、このことを伝えました。

先日、生徒と保護者の皆様に協力いただいた、学校評価においても、「家庭学習」の項目では、「どちらかと言えば当てはまらない」と「当てはまらない」の項目が多い結果でした。

まず、学習で身に付く各教科の力ですが、まず、今後の日常の生活において役に立つ知識や技能がたくさんあることはもちろんですが、いわゆるテストの点数は、生徒の皆さんの進路選択の幅を広げ、望んでいる生き方や職業につながるものです。生徒の皆さんが将来望んでいる人生を送ることは、私たち教職員全員の願いであり、そのために私たちは日々の教育活動を頑張っています。ぜひ、このことの大切さを保護者の皆様からもお話しいただきたいと考えています。

そして、日々の学校生活で身に付くことはそれだけではありません。努力する力、物事を習得する力、仲間と協力する力、挨拶などの礼儀などは、テストの点数では示されませんが、実社会に出て必ず役に立つ力です。こちらも、将来の充実した人生に関わってくることです。このことについても、保護者の皆様の人生経験を含めて、生徒の皆さんに伝えていただければと考えています。

現在、3年生が放課後学習を始め、みんなで学習する雰囲気が高まりつつあります。左側に書いた行事等でのチャレンジを含め、3年生が学校の中心となり、学校のよい雰囲気を創っていくこうという取組は素晴らしいことです。

終業式において、生徒の皆さんには、「方法が分からぬ場合は周りの人に相談しよう」「自分が頑張ることを周りの人に宣言しよう」と伝えています。もし、保護者の方に相談したり、宣言したりした場合は、しっかり受け止めていただけないと幸いです。生徒の皆さんのがこれから成長を共に促していきましょう。

初の取組！熱中症対策でリモート形式

## 第1回全校集会の実施

7月22日、生徒会主催による今年度初の全校集会を実施しました。猛暑のため、予定していた体育館での開催を急遽変更し、冷房の効いた教室を活用したりモート形式でのレク大会となりました。

司会は生徒会がカメラ越しに進行し、各教室ではタブレットを使ってKahoot!(カフート)でクイズに挑戦。縦割りチームごとにリアルタイムでランキングを競い合いました。

初めてのリモート形式でしたが、生徒会の柔軟な対応とICTの活用により、全校が一体となって盛り上がる有意義な取組となりました。



## みんなで応援！アイアンマン大会に向けて

町の要請を受け、全校生徒でアイアンマン大会の出場者に向けた応援グッズを制作しています。地域の一員として大会へ主体的に関わることで、思いやりの心や地域貢献の意識が育まれています。生徒の応援が、選手の力となることを願っています。



【出場選手に向けた応援横断幕】

## 8月の主な行事予定

1	金	北海道中学校軟式野球大会（～9/1金 木古内・知内町）	25	月	2学期始業式、教育実習期間（～9/12金）
		北海道中学校バレーボール大会（～8/2 深川市）	26	火	1年生プール③
8	金	学校閉庁日（～14木）	27	水	第3回町研教職員研修会
15	金	咸臨丸まつり吹奏楽部出演、小中PTA合同巡視	28	木	2年生プール④
16	土	佐女川神社例大祭	29	金	前期期末テスト
18	月	A E D講習会（教職員）	31	日	北海道ジュニアオリンピック陸上競技大会（北見市）
23	土	道南陸上新人戦（～24日）			

2・3年生のキャリア教育

## 進路合同説明会の実施

7月14日、2・3年生を対象に進路合同説明会を開催しました。高校の先生や本校卒業生が各校の特色を紹介し、生徒の質問にも丁寧に応じました。進路意識を高めるキャリア教育の一環として、自らの進路を考える貴重な機会となり、今後の学習や生活への意欲向上にもつながる有意義なものとなりました。



## 木古内中学校 生徒の活躍

【男・女バーボール部】中体連管内大会 優勝(全道大会へ)

【柔道】中体連管内大会 90kg超級 準優勝 小室惺太郎

【陸上部】中体連全道大会 男子砲丸投 4位 駒木天翔琉

## 夏季休業(7/26～8/24)に向けて

これから夏季休業になります。8/8～14は学校閉庁日となります。有意義な夏休みを過ごすための生活心得と、何か不安なことが起きた場合の相談窓口一覧を紹介いたします。



夏休みの生活心得 各種相談窓口一覧